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LA PRESENCIA DEL ANTIMILITARISMO SE CONVIERTE POR SEGUNDO AÑO EN EL HECHO CENTRAL 
DE LA APERTURA ANUAL DEL CAMPO DE TIRO DE SAN GREGORIO PARA LA ROMERÍA.

Rodeada de decenas de grupos de campistas, la carpa montada por el Colectivo de Objeción y Antimilitarismo, grupo 
local del Movimiento de Objeción de Conciencia en Zaragoza, fue, por segundo año consecutivo, el centro de atención 
popular y de los medios de comunicación en medio de la romería a la ermita del campo de tiro y maniobras de San 
Gregorio el pasado domingo día 13.

Y no podía ser para menos. No sólo por su privilegiado emplazamiento en la zona central de la explanada que acotan 
los militares  para permitir  una solo día  al  año la  presencia  civil  en un acto fundamentalmente  festivo con fuerte 
tradición en la zona. También contribuyó a destacar su presencia la pancarta de 12 metros de tela blanca que elevaban 
hacia en el cielo, soportando los vaivenes de la brisa, 10 globos de helio de cerca de un metro de diámetro cada uno, 
también blancos. “Devolución Gratuita de San Gregorio”, podía leerse en grandes letras, y con sendas “os” en forma 
del símbolo pacifista de los años sesenta que recuerda una pata de gallo.

Concluida la ceremonia religiosa, que no parecía interesar mucho a la mayoría de los campistas que en ese momento 
tomaban el almuerzo a pocos metros de la ermita tras el preceptivo dance,  el ambiente se animaba entre hogueras 
avivadas  y parrillas.  Los escasos militares  que paseaban acompañados de la Guardia Civil, probablemente apenas 
podían creer que tuviesen que soportar en sus mismas narices el eslogan que leían en la pancarta levantada por globos y 
que sintetizaba el mensaje de una jornada que l@s antimilitaristas allí presentes insisten en ir transformando año tras 
año  en  reivindicativa  contra  la  presencia  militar  en  la  ciudad:  “Nos  sobran  los  ejércitos:  Ocupaciones  militares, 
devolución  gratuita”.  Una  síntesis  que,  para  la  capacidad  de  los  militares,  nunca  por  debajo  del  85  de  cociente 
intelectual, ayudaba la presencia de otra pancarta: “Desarmar San Gregorio. Recuperemos los terrenos militares”.

Las octavillas que repartían l@s antimilitaristas lo dejaban bien claro, el 40% de Zaragoza es mal empleada con fines 
militares, y es hora ya de acabar radicalmente con esta situación, indigna de una sociedad avanzada. Una destacada 
parte de ese porcentaje lo representa la extensión ocupada por el campo de tiro de San Gregorio, el mas grande de 
Europa. Pruebas con armamento dotado de uranio empobrecido, todo tipo de actividades agresivas contra el patrimonio 
cultural y el medio ambiente (que  l@s naturalistas califican de excepcional) y la preparación de los ejércitos de la 
OTAN que luego irán a bombardear parajes habitados esta vez por población civil como ocurría hace ahora dos años en 
los Balcanes, son otras tantas razones en contra de la existencia de esta vasta instalación militar y la exigencia para  la 
devolución  de ese  territorio a  la ciudad para  su uso medioambientalmente sostenible.

Con un notable retraso sobre el horario previsto, pero con la satisfacción del objetivo cumplido, poco después de las 
doce y media se sumaban a la reivindicación un nutrido grupo de antimilitaristas que, a golpe de pedal, habían partido 
de la acampada reivindicativa contra los pantanos establecida en la céntrica plaza zaragozana de Aragón, convocados 
también por el colectivo Pedalea, y que coronaban (es un decir, claro) la colina de la ermita.

Por lo demás se palpo en el ambiente de nuevo el rechazo de la gente del lugar a la prepotencia del ejército y hasta un 
cierto agradecimiento y alivio porque un colectivo se haga cargo de dar salida efectiva a ese malestar.

Pero como no todo iba a ser discurso y reivindicación también hubo lugar para lo mas lúdico. Una organización del 
evento que cada año se perfecciona (este año la potente megafonía falló, pero el año que viene no solo se verá, sino que 
se oirá: se tenía previsto haber escuchado en diferido dos programas de Mambrú-radio, el espacio del COA-MOC en 
Radio Topo, en el 102.5 de la FM zaragozana) permitió disponer no sólo de sombra de la que protegerse de un sol 
escurridizo pero bien presente, sino también de hielo, bebida fresca, bocatas y algo mas para picar.

En primavera, dale un latido desobediente a tu vida. La resignación es un suicidio cotidiano.

Próximo acto convocado por el COA-MOC :
Día 24 de mayo, jueves:
Acto reivindicativo con motivo del Día Internacional de las Mujeres por la Paz.
Tendiendo redes: airea tus ideas, exprésate contra la guerra y el ejército.

Lugar: Pza. Aragón 
Hora: 8 de la tarde
Apoya: Coordinadora Feminista de Zaragoza
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Conservemos el Pirineo.

Salvémoslo de la explotación irracional de la avaricia ciega. Recuperemos el territorio. ¿Para quién? Para el beneficio 
económico de unos pocos o para la posibilidad de vivir de muchos. Mientras unos luchan por recuperar una vida con el 
sentido del  respeto por su entorno, otros especulan  con la Naturaleza  para  convertirla  en otro producto más,  otro 
servicio. El Pirineo, privilegio de unos pocos o un bien de todos... Mientras unos son juzgados por reclamar su derecho 
a vivir cuidando a la tierra, preservándola para el disfrute de animales y humanos, otros son incentivados para abusar de 
ella, supuestamente legitimados por la ley de la oferta y la demanda. ¿En qué mundo queremos vivir? En uno que 
reconoce la necesidad de reconstruir la vida con un sentido amable o en otro cuyo único estímulo es la acumulación del 
beneficio económico a costa del derecho a la vida de los demás. El Pirineo; un lugar para conservar con la posibilidad 
de habitarlo de forma respetuosa o un producto más para explotar,etiquetar, vender, comprar. ¿Cómo se entiende la 
promoción de la repoblación cuando el propio gobierno echa de sus casas y juzga a la gente por haberlas recuperado y 
habitado sin hacer daño a nadie?

Los próximos días 4 y 5 de julio van a ser juzgadas en la Audiencia Provincial de Huesca, nueve personas a las que se  
piden penas de 9 meses a 4 años de prisión, por haber cometido el delito de perseguir un sueño, por haber conseguido 
levantar unas casas que el tiempo había convertido en escombros en el pueblo de Sasé, provincia de Huesca, hace 
cuatro  años.  Despertemos  nuestra  memoria  y  nuestro  sentido  común  y  alcemos  nuestra  voz  en  su  favor, 
solidaricémonos con los que tuvieron el valor de poner su esfuerzo y su vida en defender esta digna causa. Hagamos 
llegar nuestro mensaje al juez para que absuelva a los encausados, enviando una fax al número 974-290146 o haciendo 
visible nuestra presencia y disconformidad frente al juzgado durante los días del juicio.

No les dejemos solos.

Col.lectiu de Solidaritat amb la Rebel.lio Zapatista
C/ de la Cera, 1 bis
08001 Barcelona
tel: 34-93-4422101 y 3290643
fax: 34-93-3290858
email: ellokal@pangea.org
NUEVA PAGINA ACTUALIZADA http://www.pangea.org/ellokal/chiapas
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La FABZ ante el fraude de viviendas de protección oficial en Parque de Goya

Zaragoza, 10 de mayo

La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (FABZ) quiere sumarse a las ya numerosas voces que reclaman 
una investigación a fondo sobre el posible fraude llevado a cabo por alguns de los promotores adjudicatarios de parcela 
al vender las viviendas a precios muy superiores a los máximos permitidos, cubriendo estos sobreprecios el cliente 
mediante dinero negro, así como otras posibles irregularidades llevadas a cabo por l@s propi@s adjudicatari@s como 
pueden ser las reventas de las viviendas o la no ocupación de las mismas dentro de los plazos legales establecidas. Para 
la FABZ es imprescindible que el Gobierno de Aragón lleve hasta sus últimas consecuencias la investigación abierta, 
haga  públicas  las  conclusiones  y  lleve,  en  su  caso,  a  los  tribunales  a  los  promotores  desaprensivos,  además  de 
inhabilitarlos para próximos concursos.

Estas irregularidades, aparentemente puntuales y no generalizadas al conjunto de los promotores, aun siendo graves, no 
deben empañar las actuaciones que en materia de vivienda protegida está llevando a cabo actualmente el Gobierno de 
Aragón o posibles actuaciones futuras (Valdespartera, terrenos liberados de RENFE, etc.) que se están diseñando por 
parte de las administraciones para poner en el mercado suelo a un precio “político” que conlleve paliar, en parte, el 
grave problema de la vivienda que existe en nuestra ciudad, permitiendo por estos mecanismos de autorregulación del 
precio del suelo el acceso a una vivienda a un gran extracto de la población, que las actuales circustancias del mercado 
le imposibilita.

Para que estos hechos producidos en la primera fase de Parque Goya no vuelvan a repetirse en actuaciones futuras, la 
FABZ exige de las administraciones que se articulen medidas que permitan tutelar y regular la venta de las viviendas, 
por parte de los adjudicatarios de las parcelas, en las condiciones socio-económicas establecidas en las adjudicaciones. 
Así mismo, que se establezca de una manera eficaz el derecho de tanteo y retracto por parte de las administraciones  
sobre viviendas construidas en suelo público, vinculando este derecho mientras dure el período de vivienda protegida, 
evitándose de esta forma irrregularidades en las reventas de las viviendas.
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Junto a estas medidas meramente administrativas que harán más difícil  el fraude,  desde la FABZ pedimos que se 
impulsen otras actuaciones en materia de política de vivienda que pasarían por:

-Fomentar la construcción de vivienda social para alquiler, medida ésta tanto más evidente y necesaria en estos 
tiempos de precariedad, temporalidad y movilidad laboral.
-Apoyar decididamente la rehabilitación de viviendas en los barrios históricos de la ciudad. Esta medida, además 
de impedir la despoblación y degradación de éstos, mantendría sus viviendas en igualdad de condiciones dentro del 
mercado de la vivienda, reduciendo así la presión de la demanda de vivienda nueva y, por tanto, el incremento de 
su precio.
-Actuar de una vez sobre la enorme bolsa de viviendas vacías en nuestra ciudad (más de 44.000) para permitir su 
inclusión en el mercado, mediante la aplicación por parte de las administraciones públicas de medidas de carácter 
fiscal que penalicen este hecho.
-Impedir la especulación que supone los solares vacíos en el casco urbano, aplicando rigurosamente el registro de 
solares.

El acceso a la vivienda es un derecho constitucional que las distintas administraciones deben garantizar. El desarrollo 
de suelos de propiedad pública o conveniados que permitan la promoción de la vivienda protegida con la articulación 
de las medidas que ya disponen o pueden establecer las administraciones para un control sobre este tipo de actuaciones, 
junto a la rehabilitación integral y el fomento de la vivienda social para alquiler, es un medio para conseguirlo. 
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VAIONT, UNA TRAGEDIA QUE PODRÍA REPETIRSE.

La Asociación Cultural para la Defensa del Ésera (ACUDE) ha organizado una charla debate este viernes a las 20,30 
horas en la Casa de la Cultura de Graus para dar a conocer a la opinión pública el alcance de la tragedia de la presa 
italiana  de  Vaiont  y  las  preocupantes  similitudes  existentes  entre  este  embalse  y  el  que  se pretende  construir  en 
Santaliestra.

El doctor Sergio Reolon, quien además de ser socio activo de la Asociación Tina Merlin en memoria de las víctimas de 
la tragedia de Vaiont, es vicepresidente de la Provincia de Belluno y una persona de reconocido prestigio en Italia por 
conducir con gran determinación la lucha por la recuperación de la calidad ambiental, histórica e hídrica de toda la 
cuenca del río Piave y su afluente el Vaiont, estará este viernes en Graus para explicarnos el alcance de esta tragedia 
vivida en Italia que acabó con la vida de 2400 personas la noche del 9 de octubre de 1963.

La experiencia directa del profesor italiano se verá complementada con las explicaciones del doctor Antonio Casas, 
profesor de Ciencias de la Tierra de la Universidad de Zaragoza, y con las de Angel Garcés, profesor de Derecho 
Administrativo de la Universidad de Zaragoza.

La noche del 9 de octubre de 1963, una gigantesca ola arrasaba las localidades del pequeño valle de Vaiont y producía 
en escasos minutos una catástrofe que acabó con la vida de más de 2400 personas. Los municipios de Longarone y 
Erto, y numerosas de sus pedanías, quedaron totalmente arrasados y cientos de personas quedaron sepultadas por la 
enorme ola de agua y lodo que se produjo al caer toda una montaña sobre el embalse construido poco antes en la zona. 
Todavía hoy, casi cuarenta años después de la tragedia, muchos de los cadávares no han podido ser recuperados y otros 
muchos nunca pudieron ser identificados.

Lo peor del caso es que se trató de una tragedia anunciada y denunciada previamente. El valle de Vaiont se encuentra 
en las estribaciones de la cordillera de los Dolomitas, al norte de Italia y en las inmediaciones de la ciudad de Venecia. 
Es una zona, geológica y paisajísticamente, muy parecida a la Ribagorza en la que se decidió en la década de los 
cincuenta  construir  una  presa  para  aprovechamientos  hidroeléctricos.  Pero  desde  el  primer  momento  se  alzaron 
numerosas  voces  desde  la  comunidad  científica  alertando  de  la  peligrosidad  del  emplazamiento  elegido  por  su 
estructura geológica en la que advertían una gran canrtidad de materiales sueltos sobre una formación de margas del 
terciario.

Precisamente  las  mismas  características  que  se  encuentran  en  las  inmediaciones  de  Santaliestra.  En  Vaiont  las 
denuncias fueron acalladas y la obra siguió su curso pese a que se sucedieron diversos desprendimientos de una cierta 
importancia en el entorno de la presa que alertaron de que la gran catástrofe anunciada podía producirse en cualquier 
momento. Una periodista, Tina Merlin, hizo públicos los temores existentes entre la clase científica italiana e inició una 
activa campaña de concienciación pública pero sus denuncias también fueron ignoradas. No obstante, la comunidad 
científica y los propios diseñadores de la presa eran conscientes de que las laderas situadas junto al pantano se estaban 
moviendo y que, a corto o medio plazo, acabarían por colmatar el embalse. Diversos técnicos empezaron ya a advertir, 
en 1960, de una hipótesis catastrófica si se aceleraba el que en los primeros meses de llenado de la presa era un lento 
movimiento de las enormes masas de materiales sueltos existentes en la zona.



La  hipótesis  fue  tachada  de  alarmista  y  desacreditada  por  los  estamentos  oficiales  aunque  desde  estos  mismos 
estamentos se decide construir en 1961 una galería (by-pass) para garantizar la unidad del vaso del embalse en el caso 
de que los derrumbamientos  (entonces  ya totalmentge asumidos) pudieran  ocupar de parte  a  parte  la  anchura  del 
pantano y provocar  una represa  interior que,  al  colmatarse  y ceder  violentamente,  implicaría  una mayor carga de 
presión sobre la presa. Curiosamente, esta es la misma solución que se está planteando en Santaliestra, proyecto donde 
parecen repetirse miméticamente todos los errores que se vivieron en Vaiont.

Tan mal estaban las cosas ya en 1961 en Vaiont que se construyó un modelo hidráulico que simulase diversas hipótesis 
y modalidades de desprendimientos para estudiar sus características.  El profesor Ghetti, encargado de este estudio, 
elevó en 1962 un demoledor informe pero éste fue ocultado a los órganos de control de la seguridad de las presas 
italianas.

La  catástrofe  se había  anunciado  profusamente  y se  desató  el  9  de  octubre.   En días  anteriores,  ante  el  acusado 
deslizamiento observado en las laderas situadas junto al pantano, se había procedido al desembalse de las aguas que 
había llevado a reducir en pocas jornadas la cota de embalse desde los 722,5 metros previos hasta la cota 700. Pero a 
las 22,39 horas de esa jornada, el monte Toc se precipitó sobre el Valle de Vaiont. Era una masa compacta de 260 
millones de metros cúbicos de tierras y materiales sueltos que en los tres años anteriores había visto como su base de 
margas  arcillosas  se  iba  empapando  progresivamente.  De  forma  gradual,  como un  auténtico  alud,  las  masas  en 
deslizamiento fueron ganando velocidad entrando en el agua embalsada a unos 80 o 90 kms/h.

El efecto fue devastador, la masa generó sobre el agua estancada grandes olas en tres direcciones: una frontal de cerca 
de 250 metros que se tragó la abadía de Casso, otra que fue directa hacia Erto, aguas arriba de la presa y la tercera, de 
un centenar de metros, tras chocar contra la presa y superarla, se desparramó sobre el valle del Piave y la pequeña 
ciudad de Longarone que quedó totalmente arrasada por la fuerza de las aguas. Estudios posteriores demostraron que la 
energía desencadena tuvo una potencia similar a la de una explosión atómica.

La similitud de la estructura geológica del  emplazamiento de la presa sobre este río italiano con nuestra comarca 
plantea serias dudas sobre la viabilidad del proyectado pantano de Santaliestra. La actitud similar de ocultamiento de 
datos, menosprecio a los informes contrarios y altanería con las personas afectadas que se observa entre los redactores 
del proyecto de Vaiont y el de Santaliestra tampoco contribuyen a tranquilizar a los habitantes del valle del Ésera sobre 
la seguridad de la prevista presa.

Entendemos que la charla, que será precedida por un video documental sobre la tragedia vivida en Vaiont, tiene una 
especial importancia ya que diversos estudios geológicos de prestigiosos especialistas alertan sobre la posibilidad de 
que  esta  tragedia  se  pueda  repetir  en  el  valle  del  Ésera  si  se  construye  la  presa  de  Santaliestra  tal  y  como está 
proyectada.
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Concentración para exigir la construcción del centro cultural 

L@s vecin@s del barrio Oliver se concentraron el pasado domingo al mediodía para exigir la construcción del centro 
cultural que llevan años reclamando durante años y manifestar su "malestar y preocupación" por la forma con que se 
están aplicando las medidas del Plan Integral de Oliver (PIBO). Por su parte, el concejal de Tráfico y Transporte del 
Ayuntamiento de Zaragoza, Pedro Jato, convocó una reunión para el día siguiente con l@s representantes vecinales 
para analizar la situación y empezar a concretar plazos de actuación. 

Durante el acto, l@s vecin@s criticaron la lentitud con la que se estaban desarrollando los proyectos contemplados en 
el PIBO. El presidente de la asociación de vecin@s de la zona, Manuel Clavero, reclamó la concreción de plazos 
concretos para ejecutar obras concretas como el centro cultural y terminar la zona deportiva del parque, que lleva siete 
años inaugurado, pero sin terminar. 

El barrio Oliver lleva mucho tiempo esperando inversiones, mientras que l@s vecin@s comprueban con malestar y 
preocupación cómo las medidas del Plan Integral de la zona se aplican con demasiada lentitud.
Sin  ir  más  lejos  el  parque,  inaugurado  hace  ya  siete  años,  sigue  sin  estar  terminado,  mientras  que  se  continúa 
careciendo de instalaciones deportivas, no se mejoran los accesos al barrio, el ensanche de la calle Progreso Español 
está parado, como ocurre con otras actuaciones. En cuanto al área de educación, a pesar de que se trata de un tema que 
se encuentra trabajándose, los resultados siguen sin ser lo suficientemente satisfactorios.
Desde la Asociación se reivindica todo aquello a lo que el Ayuntamiento se ha comprometido, no como un regalo, sino 
como una obligación que la corporación tiene hacia una parte olvidada de la ciudad, cuy@s vecin@s cuentan con los 
mismos derechos que el resto de zaragozan@s.



L@s vecin@s no desean  que en el  centro cultural  ocurra lo mismo que con el  parque,  que se inauguró sin estar 
terminado y así sigue, y van a prestar mucha atención en que se realice un proyecto que recoja todos los equipamientos 
y servicios necesarios.
El interés vecinal no reside únicamente en que se realice está importante obra, sino que también desean participar en el  
centro de forma activa, del mismo modo que vienen haciendo en el parque, lo que ha sido muy beneficioso tanto para 
l@s vecin@s de Oliver como para este espacio y ha supuesto un reconocimiento por parte de organismos nacionales e 
internacionales.
A  pesar  del  empeño  por  aportar  ideas  y  participación,  l@s  vecin@s  frecuentemente  sienten  que  esta  importante 
cuestión no es potenciada por la mayoría de los servicios del Ayuntamiento y otras administraciones públicas. Desde la 
Asociación de Oliver  se entiende que la participación vecinal  en temas culturales  tiene que considerarse  un valor 
necesario e imprescindible en toda planificación de este tipo de recursos. 
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Semana informativa sobre la telefonía móvil en Zaragoza

Ante la lentitud administrativa en abordar la problemática creada por las ondas electromagnéticas de las antenas base 
de telefonía móvil, la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza ha programado para esta semana una serie de 
actos y movilizaciones con el fin de concienciar a la ciudadanía.

El miércoles día 16 se celebrará en la sede de la Asociación de Vecin@s del barrio Oliver (Teodora Lamadrid, 72, 
bajos) una tertulia informativa sobre los riesgos sanitarios de las microondas de la telefonía móvil. A partir de las siete 
se procederá a pegar carteles en el barrio de San José, junto a la guardería infantil en la confluencia de las avenidas 
Tenor Fleta y San José. Frente a dicho centro, en el que pasan el día numeros@s niñ@s, se encuentra instalada una 
antena de grandes proporciones.

El jueves, 17, a las doce del mediodía se volverán a pegar carteles masivamente por todo el barrio de San José. Para las  
19’30 horas se ha organizado una nueva charla, en la que intervendrán representantes de los grupos parlamentarios de 
las Cortes de Aragón para explicar sus posicionamientos ante esta problemática, que ya se pusieron de manifiesto el 
pasado 8 de febrero, cuando instaron al Gobierno de Aragón a presentar una normativa de obligado cumplimiento, en 
un acuerdo aprobado por unanimidad. Este debate tendrá lugar en el Centro Municipal Teodoro Sánchez, en la plaza 
Mayor del barrio.

El  viernes,  18,  se  instalará  una  mesa  informativa  en  la  plaza  de  España,  en  la  que  se  distribuirán  informes  de 
prestigios@s científic@s sobre la necesidad de racionalizar los límites de exposición a las ondas electromagnéticas de 
la telefonía móvil.

Los actos de esta semana concluirán el domingo a las doce del mediodía con una nueva concentración de afectados ante 
el edificio de Telefónica, en el paseo Independencia. 
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